

# Landeshauptstadt Magdeburg

## Stellungnahme der Verwaltung öffentlich

Stadtamt	Stellungnahme-Nr.	Datum
IV	S0062/10	24.03.2010
zum/zur		
F0026/10 FDP-Fraktion		
Bezeichnung		
Übungsleiter und Wettkampfrichter		
Verteiler	Tag	
Der Oberbürgermeister	30.03.2010	

Zu Frage 1 bis 3:

Nach Rücksprache mit beiden Sportschulen (Sportgymnasium und Sportsekundarschule) gibt es derzeit keine Statistik zu Schülern, die eine Übungsleiter-Lizenz besitzen.

Da man die Übungsleiterlizenz erst mit 16 Jahren erhalten kann, betrifft dies in der Sekundarschule nur die wenigsten Schüler. Im Sportgymnasium gibt es Schüler mit Lizenzen, jedoch wird auch hier keine Statistik geführt. Derzeit befinden sich drei Schüler im jetzigen Theoriekurs.

Es gab und gibt Überlegungen, in beiden Schulen im Profilfach Sport die Übungsleiterausbildung zu absolvieren. Im Sekundarschulbereich würde die Ausbildung für unter 16jährige Schüler dann ohne Prüfung durchgeführt.

Bisher scheiterten alle Versuche an der Tatsache, dass die Ausbildung ausschließlich durch den Stadtsportbund Magdeburg durchgeführt wird. Die Referenten sind jedoch nicht berechtigt, Zensuren zu vergeben, die in einem Profilfach aber Pflicht sind.

Zu Frage 4

Im Stadtsportbund sind derzeit rund 847 Übungsleiter erfasst, davon sind aktuell 755 in Vereinen tätig.

Zu Frage 5

Die Ausbildung der Übungsleiter wird vom Deutschen Olympischen Sportbund, dem Landessportbund und dem Stadtsportbund durchgeführt. Die Kampfrichterausbildung erfolgt über die Landesfachverbände.

Dr. Koch